

En français
Avril 2023

LES DERNIÈRES NOUVELLES DE PEFA



[En direct du bureau du chef du Secrétariat PEFA](#) : Le chef du Secrétariat PEFA, Srinivas Gurazada, vous fait part en [vidéo](#) des dernières nouvelles du PEFA.



[Les enjeux mondiaux de la gestion des finances publiques et de la budgétisation de crise : perspectives croisées sur l'Afrique](#) : Ce webinaire mondial PEFA, qui s'est tenu en français, présente le Rapport mondial sur la GFP en abordant les messages essentiels et les données saillantes de cette publication concernant la région Afrique. Regarder [l'enregistrement vidéo](#).



[Un article de blog du FMI examine l'amélioration de la performance de la GFP à partir de données PEFA](#) : L'article intitulé "[La performance de la GFP progresse-t-elle ?](#)" publié sur le blog du FMI consacré à la Gestion des Finances Publiques se penche sur la question la plus fréquemment posée par les chercheurs et les experts : les scores PEFA révèlent-ils une amélioration ou un recul de la performance globale en matière de GFP au cours des deux dernières décennies ?



[Des marchés publics écologiques : les interactions entre les systèmes de GFP et le changement climatique](#) : Ce webinaire mondial a été organisé par le Programme PEFA, en collaboration avec l'Université de Sciences Appliquées de Zurich (USAZ), dans l'objectif d'échanger autour des composantes et des caractéristiques essentielles des systèmes de GFP. Il a également permis de présenter les conclusions d'un article issu du Concours de Recherche PEFA intitulé "[Les interactions entre le changement climatique et la gestion des finances publiques : l'écologisation des marchés publics soucieux de l'environnement](#)". Regarder [l'enregistrement vidéo](#)



[Un nouveau post de blog sur l'importance d'une bonne exécution budgétaire dans le secteur de l'éducation](#) : Le récent article de blog intitulé "[L'importance d'une bonne exécution budgétaire dans le secteur de l'éducation](#)", publié sur le blog Education pour le Développement de la Banque Mondiale, utilise des données PEFA pour présenter l'importance d'une bonne compréhension de l'exécution budgétaire en matière d'éducation. Selon les auteurs, la sous-utilisation et le dépassement des budgets alloués à l'éducation peuvent en effet être symptomatiques de dysfonctionnements plus profonds dans la fourniture de services d'éducation, ou encore d'insuffisances dans le système de GFP.



L'apprentissage en ligne PEFA est disponible sur les plateformes OLC et edX : Cette session d'apprentissage en ligne est constituée de quatre modules à suivre de manière autonome. Elle comprend une présentation du Cadre PEFA, des explications sur la meilleure manière de le comprendre et de l'appliquer, ainsi que des indications sur les processus à suivre. Ce cours fournit également des exemples, des documents d'orientation et des documents de référence. Pour commencer votre apprentissage, suivez ce lien pour la plateforme [OLC](#) et celui-ci pour [edX](#).

RAPPORTS PEFA RECEMMENT PUBLIÉS



Publication des évaluations PEFA 2023 de cinq administrations infranationale au Mali – en français

Les rapports des évaluations PEFA 2023 portant sur cinq administrations infranationales du Mali ont été publiés sur le site de PEFA. Ils concernent les municipalités de Koulikoro, Sikasso, Bougouni et Kita, ainsi que la municipalité rurale de Pelengana. Ces missions ont été menées par l'équipe d'auto-évaluation préalablement formée par le CARFIP dans le cadre du Projet de Déploiement des Ressources Etatiques pour l'Amélioration des Services (PDREAS) financé par la Banque mondiale, l'Agence Française de Développement (AFD), le programme Coopération Suisse-Afrique et l'Ambassade des Pays-Bas au Mali.

Lire les rapports en français :

- Mali : [Rapport](#) et [résumé](#) sur la municipalité de Bougouni
- Mali : [Rapport](#) et [résumé](#) sur la municipalité de Kita
- Mali : [Rapport](#) et [résumé](#) sur la municipalité de Koulikoro
- Mali : [Rapport](#) et [résumé](#) sur la municipalité de Pelengana
- Mali : [Rapport](#) et [résumé](#) sur la municipalité de Sikasso

Publication de l'évaluation PEFA 2022 du Costa Rica avec annexe sur la sensibilité au climat – en espagnol



L'évaluation PEFA 2022 du Costa Rica avec annexe sur la sensibilité au climat a été publiée sur le site du PEFA. Cet exercice a été mené à la demande du Ministère des finances du pays. Il a bénéficié de l'assistance technique de l'Agence française de développement (AFD), du Fonds monétaire international (FMI) via son centre régional d'assistance technique CAPTAC-DR, de la Banque mondiale, de la Banque interaméricaine de développement (BID) et de l'Union européenne.

Lire le rapport en espagnol :

[Evaluation PEFA 2022 du Costa Rica](#)

Lire le résumé du rapport :

[Résumé du Rapport PEFA 2022 du Costa Rica](#)

Publication de l'évaluation PEFA 2022 de l'Ethiopie sur la GFP sensible au climat



Le rapport PEFA 2022 de l'Ethiopie sur la GFP sensible au climat est disponible sur le site du PEFA. Il a été préparé par une équipe d'experts issus du programme Construire la résilience en Ethiopie (Building Resilience in Ethiopia, BRE) et financé par le Bureau britannique des Affaires Etrangères, du Commonwealth et du Développement (Foreign and Commonwealth Development Office, FCDO), l'Union européenne (UE) et la Banque mondiale, avec l'assistance technique du Secrétariat PEFA

Lire le rapport en anglais :

[RGFPC Éthiopie 2022](#)

NOS DERNIÈRES VIDÉOS



Dans cette [vidéo](#), Romawaty Sinaga, Spécialiste en Secteur public à la Banque mondiale, relate son expérience suite à l'application du Cadre supplémentaire PEFA sur la GFP sensible au genre en Indonésie. Son travail a contribué à la création d'une Feuille de route sur la budgétisation sensible au genre (BSG), à l'amélioration des outils de BSG et au renforcement des capacités des ministères responsables de la planification d'un budget sensible au genre. La vidéo est disponible en anglais avec des sous-titres en français.



Dans cette [vidéo](#), Hajar Ben Ameer, Cheffe de la division des Réformes budgétaires au sein du Ministère des finances du Maroc, raconte son expérience suite à l'application du Cadre supplémentaire PEFA sur la GFP sensible au genre au Maroc. Elle explique comment elle a utilisé ce cadre pour établir un système d'étiquetage permettant d'identifier les dépenses sensibles au genre. La vidéo est disponible en français avec des sous-titres en anglais.

LA GFP DANS LE MONDE

Publications

OCDE : Les bonnes pratiques de la budgétisation à l'usage des parlements

Le Journal de la Budgétisation est une publication de l'OCDE qui paraît trois fois par an. Il s'attache à présenter les meilleurs travaux récents émanant du Groupe de travail des Hauts Responsables du Budget (HRB) de l'institution, ainsi que des contributions ad hoc proposées par les ministères des finances, le monde académique et les experts de terrain, afin de les rendre disponibles à une communauté élargie sous un format accessible. Cette [publication de l'OCDE](#) examine le « pouvoir du portefeuille » détenu par les assemblées législatives, c'est-à-dire leur capacité à lever l'impôt et à dépenser l'argent public. Il remarque que cette fonction est sanctuarisée dans de nombreuses constitutions à travers le monde et constitue une pierre angulaire du pouvoir législatif en régime démocratique. Leur rôle des assemblées législatives tout au long du cycle budgétaire est d'importance fondamentale et nationale et se trouve au cœur de problématiques telles que la transparence, l'inclusivité et la responsabilité démocratique.

Cette publication peut intéresser les personnes qui travaillent sur le Pilier 1: Fiabilité du budget

OCED : Les bonnes pratiques de la budgétisation sensible au genre

Cet [article](#) présente les bonnes pratiques de la budgétisation sensible au genre dans les pays de l'OCDE, en citant notamment les caractéristiques essentielles communes à toute mise en œuvre réussie de la budgétisation sensible au genre. L'application de ces bonnes pratiques permet d'identifier les éléments qui contribuent à la durabilité de la budgétisation sensibles au genre et d'aider les gouvernements à s'assurer que leur budget participe à atteindre des objectifs publics plus larges en matière d'égalité de genre, tels que la participation des femmes au marché de l'emploi.

Cette publication peut intéresser les personnes qui travaillent sur la GFP sensible au genre (PEFA Genre)

Publication: L'étiquetage des budgets sensibles au changement climatique : passage en revue des expériences internationales

Ce [rapport de la BM](#) a pour objectif d'éclairer les hauts fonctionnaires et les professionnels du développement quant au contexte et aux éléments essentiels à prendre en compte lors de la conception d'initiatives d'étiquetage du budget sensibles au climat. Il s'appuie sur une analyse de 18 méthodes d'étiquetage du budget sensibles au climat, ainsi que sur des entretiens avec des experts en la matière. Il examine les avantages des systèmes d'étiquetage sensibles au climat et les problèmes rencontrés lors de leur mise en place. Il présente enfin les retours d'expérience en matière d'étiquetage budgétaire en général et sur la sensibilité au climat en particulier.

Cette publication peut intéresser les personnes qui travaillent sur la GFP sensible au climat (PEFA Climat)

Let's talk
PFM
PEFA

Pour nous contacter : services@pefa.org

Pour visiter nos pages : [LinkedIn](#) [Facebook](#) [YouTube](#) [Twitter](#) [Site Web du PEFA](#)



THE GOVERNMENT
OF THE GRAND DUCHY OF LUXEMBOURG
Ministry of Finance



MINISTRY
OF FINANCE
OF THE SLOVAK REPUBLIC

